

CULTURE - LOISIRS

SALON DES ANTIQUAIRES

Des objets de convoitise au manoir de Kerazan

Le très joli domaine situé à Loctudy sera le cadre d'un salon des antiquités ce week-end. Une quarantaine d'exposants y présenteront meubles, objets de décoration, bijoux, pièces de vaisselle, tableaux...

Éric Blondiau et Jessica Quiniou sont antiquaires à Pont-l'Abbé. La boutique du premier s'appelle Du côté de chez vous, la seconde exerce en famille à Quiniou antiques. Ils exposeront tous les deux au salon organisé ce week-end au manoir de Kerazan à Loctudy avec une quarantaine d'autres confrères. « Ce salon a lieu dans un cadre magnifique qui met nos pièces en valeur », estime Jessica Quiniou.

PIÈCES DE QUALITÉ

Les salons de ce type sont pour les professionnels des occasions de vente bien sûr, mais aussi des vitrines pour leurs boutiques. « Nous y montrons donc nos plus beaux objets, indique Éric Blondiau. C'est pourquoi ils constituent de bonnes opportunités pour les collectionneurs de trouver des pièces de qualité. »

En matière d'antiquités comme en tout, le succès des objets est souvent affaire de mode. Ce qui était recherché et cher à une époque ne l'est plus forcément aujourd'hui.

« Par exemple les grands lustres style Napoléon III à opaline, si prisés dans les années 1980, dont plus personne ne veut désormais », illustre Jessica Quiniou. Ou encore les grandes armoires bretonnes qui ne correspondent plus aux goûts et aux intérieurs d'aujourd'hui... « En revanche, j'ai toujours de la demande pour des toiles de peintres bretons ou pour des costumes », poursuit l'antiquaire. Les petits meubles repatinés séduisent d'autant plus que leurs prix sont devenus très abordables. Éric Blondiau remarque par ailleurs que les frontières temporelles de l'objet d'antiquité ont tendance à s'élargir : les pièces très anciennes côtoient sur les étals du design des années 1970 et même 1980...

REGARDER, COMPARER

Pour chiner malin, nos deux antiquaires suggèrent de faire le tour des stands pour comparer les objets similaires. « Trop de pièces identiques peuvent signifier que l'on a affaire à des copies. » Ils conseillent de se



Eric Blondiau et Jessica Quiniou.

méfier des prix trop alléchants et d'exiger pour tout achat une facture ou un certificat. Peut-on marchander ? « C'est devenu quasi systématique, regrette Jessica Quiniou. On peut discuter dans la limite du raisonnable et à condition que la demande soit faite aimablement. » L'antiquaire assure que les prix affichés ne sont pas gonflés pour tenir compte d'une marge de

négociation, « dans le contexte actuel et sur un marché concurrentiel, nous ne pouvons pas nous le permettre ».

Martine de Saint Jan

■ Salon des antiquaires : du 3 au 5 juin au manoir de Kerazan à Loctudy, de 10 h à 18 h. Entrée salon et exposition : 4 euros (+ 2 euros pour visite du manoir), gratuit pour les moins de 16 ans. www.kerazan.fr